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с о р о г о й  м о и
ъЧЕЛОВЕЧЕК

Анна Малахова, 
педиатрический факультет:

— Годы учебы пролетели быстро. И только 
нынешней зимой, на шестом курсе, я вдруг по
чувствовала, что скоро мне предстоит простить
ся с медакадемией.

Еще поступая в медакадемию, я хотела стать 
детским врачом. Но тогда существовал общеме
дицинский факультет и, пройдя через него, я 
подтвердила свой выбор. Учась на отлично, я 
пошла на педиатрический.

В последние два года много занималась в СНО 
на кафедре психиатрии, буду работать детским 
психиатром.

Учеба, подготовка к будущей работе занимали 
в минувшие годы большое место в моей жизни. 
Но есть у меня еще одно призвание. Я  воспиты
ваю дочь.

Полине два с половиной года. С ней связано 
немало проблем, но все-таки я не брала «академ- 
ку», сдавала все экзамены.

Я даже больше скажу: дочь помогает мне 
учиться. Я знаю, что на моем попечении нахо
дится дорогое мне существо. И никто, кроме 
меня, его не защитит, не охранит от житейских 
невзгод. Это прибавило мне ответственности, 
собранности.

И еще. Пройдя курс «молодой мамы», я не 
испытываю трудностей в общении с маленькими 
пациентами.

До свидания, академия! До свидания, мои за
мечательные преподаватели!

На снимке: Аня М АЛА ХО ВА .

КЛЯТВА ВРАЧА
Получая высокое знание врача и приступая к 

профессиональной деятельности, я торжествен
но клянусь:

честно исполнять свой врачебный долг, посвя
тить свои знания и умения предупреждению и 
лечению заболеваний, сохранению и укрепле
нию здоровья человека;

быть всегда готовым оказать медицинскую по
мощь, хранить врачебную тайну, внимательно и 
заботливо относиться к больному, действовать ис
ключительно в его интересах независимо от пола, 
расы, национальности, языка, происхождения, 
имущественного и должностного положения, 
места жительства, отношения к религии, убеж
дений, принадлежности к общественным объеди
нениям, а также других обстоятельств;

проявлять высочайшее уважение к жизни че
ловека, никогда не прибегать к осуществлению 
эвтаназии;

хранить благодарность и уважение к своим 
учителям, быть требовательным и справедливым 
к своим ученикам, способствовать их професси
ональному росту;

доброжелательно относиться к коллегам, об
ращаться к ним за помощью и советом, если этого 
требуют интересы больного, и самому никогда 
не отказывать коллегам в помощи и совете;

постоянно совершенствовать свое профессио
нальное мастерство, беречь и развивать благо
родные традиции медицины.
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Чтобы все в вашей жизни устроилось
Анатолий Петрович ЯСТРЕБОВ, ректор УГМА, 
заслуженный деятель науки РФ, профессор:
— Дорогие наши младшие коллеги!

Минули годы учебы, и вот уже вы ощу
щаете в своих руках заветные дипло
мы о высшем медицинском образова
нии. Несколько десятков наших лучших 
студентов самоотверженным и творчес
ким отношением к учебе доказали свое 
право на дипломы высшей пробы —
«красные».

Хочется верить, что интеллект, тру
долюбие, целеустремленность и даль
ше будут служить вам добрую службу 
и позволят добиться весомых результа
тов в научно-исследовательской дея
тельности, в работе на ниве практичес
кого здравоохранения.

Я думаю, что все вы готовы к не
легкому, напряженному нё сулящему 
больших материальных благ труду. Вы 
выходите в жизнь в пору продолжаю
щихся реформ. Да, в общем-то, вра
чебная деятельность никогда, ни в ка
кие времена не являлась сферой без
мятежности и благополучия. Всегда

очень многое в нашем здравоохране
нии держалось на бессреореничестве, 
самоотверженности медицинских ра
ботников.

И вы самой своей профессией пос
тавлены в русло этих традиций. Поэто
му повышайте, насколько это в ваших 
силах и возможностях, удельный вес 
милосердия в нашей жизни, не пус
кайте в свое сердце жестокость, рав
нодушие. Врачуйте тела и души лю
дей. И мое пожелание: чтобы все в 
вашей жизни устроилось!

Нынешний выпуск студентов мед
академии знаменательный. Во-первых, 
это выпуск 2000 года, вО-вторых,— это 
90-й выпуск со дня основания вуза. И 
в-третьих, мы провожаем наших питом
цев в самостоятельную жизнь в год, 
когда медакадемия отмечает 70-й день 
рождения.

В добрый путь, дорогие выпускни
ки-2000!

ГОВОРЯТ ВЫПУСКНИКИ-2000

Интервью дают С. Ложкин, Г. Цуцор, Д. Хусайнова, Е. Иофина, 
Р. Иванов (лечебно-профилактический факультет).

Сергей Ложкин:
— Диплом открывает для 

меня путь к профессии реа
ниматолога. Надеюсь, что 
буду работать в новом про- 
тивосепсисном центре в го
родской больнице скорой 
медицинской помощи.

С третьего курса я стал 
заниматься в научном кружке 
при кафедре профессора 
Эдуарда Константиновича 
Николаева. Меня глубоко 
интересуют проблемы интен
сивной терапии. Пусть не 
обижаются те, кто избрал 
другие специальности, но мне 
кажется, что именно эта об
ласть медицины требует на
иболее обширных познаний, 
приложения интеллекта.

Галина Цуцор:
— Диплом получен, но 

учение не закончилось. Меня 
ожидает прохождение интер
натуры в 40-й городской 
больнице при кафедре аку
шерства и гинекологии.

Надо сказать, что вначале 
я хотела быть терапевтом, 
однако потом остановила 
свой выбор на гинекологии. 
Возможно, на такой выбор 
повлиял авторитет сестры, 
которая работает в этой об
ласти медицины. А мама у 
меня реаниматолог, так что 
мой диплом медика в семье 
— третий.

Диляра Хусайнова:
— Учиться в медицинском 

вузе трудно. Но если бы 
передо мной вновь встал 
вопрос: куда поступать, то я, 
без сомнения, опять выбра
ла бы медакадемию.

Спасибо, дорогая медака

демия! Ты дала мне очень 
многое: надежных друзей, 
прочные знания, любимую 
профессию.

Мне кажется, что даже 
характер у меня за годы уче
бы стал другим, смягчился. 
А главное, чему научили 
преподаватели, кроме специ
альности, это душевному от
ношению к людям. Милосер
дию.

Со мной рядом — друзья, 
со мной — надежда, что 
смогу в полной мере овла
деть профессией, дорогу к 
которой открыл вуз.

Екатерина Иофина:
— Последний экзамен. 

Окончена учеба, а дальше —

жизнь... Но мы так привы
кли быть студентами, что мне 
трудно представить себя в 
каком-то другом качестве.

У нас на шестом курсе 
была очень дружная группа. 
И главное, что я хочу поже
лать своим однокурсникам (и 
себе): чтобы дружба студен
ческих лет никогда не пре
рывалась!

Роман Иванов:
— Учеба осталась поза

ди, и теперь во всей полноте 
открываются возможности 
для профессионального ро
ста.

Собственно, последние 4— 
5 лет в вузе для меня были 
годами освоения профессио

нальных навыков.
За все это я испыты

ваю благодарность к мед
академии. Ведь здесь я 
получил, причем совер
шенно бесплатно, образо
вание, которое по своему 
уровню вполне способно 
конкурировать с зарубеж
ными аналогами.

И еще. В нашей сту
денческой группе на 6-м 
курсе я в полной мере 
ощущал радость челове
ческого общения.

На снимке: Екатери
на Иофина, Диляра 
Хусайнова, Сергей 

Ложкин, Галина Цуцор.
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о « У Р А Л Ь С К И Й
М Е Д И К »

ГОВОРЯТ ВЫПУСКНИКИ-2000!

Узелки на памятьС М Е Ч Т О Ю  В  P Y K A X
Пожелания выпускникам 2000 г. 

от выпускника 1961 г.
И вновь выпуск. В очередной раз ака

демия расстается со своими питомца
ми. Шесть лет назад вы пришли в эти 
священные стены с горячим желанием 
научиться врачевать. И вот ваша мечта, 
помноженная на многолетний упорный 
труд, воплотилась в маленькую (а для 
некоторых красненькую) книжечку — 
диплом.

Диллом! Какое ласкающее слух сло
во! Как много оно значит и какие ши
рокие открывает перспективы! Но са
мое главное, что дает диплом,— так 
это право дальше учиться врачеванию.

Современная, предельно насыщенная 
информацией медицина, прежде чем до
пустить молодого врача к пациенту, 
требует годичной стажировки по избран
ной специальности. И многие из вас, не

успев сказать «Прощай, Академия», ска
жут «Здравствуй, Академия!» Они про
должат занятия в интернатуре, ордина
туре, аспирантуре.

Такова уж наша профессия, что по
знания в области анатомии, физиоло
гии, фармакологии, патологии и медици
ны в целом неисчерпаемы. Каждые 4— 
5 лет информация о человеке, в норме 
и патологии, удваивается. То есть, если 
не учиться постоянно, значит стоять и 
наблюдать, как жизнь уходит вперед, 
делая из сегодняшнего хорошего врача 
заурядного фельдшера!

ПЕРВОЕ ПОЖЕЛАНИЕ, которое могу 
сделать вам с позиций 40-летнего вра
чебного опыта: никогда не останавли
вайтесь в овладении и осмыслении ин
формации. И я, закончивший нашу alma 
mater и достигший как будто высоких 
званий и ученых степеней, вынужден 
постоянно учиться.

В течение многих лет судьба своди
ла меня с прекрасными людьми, с ко
торыми можно делать жизнь. Одна из 
таких звезд нашей академии —заслу
женный деятель науки РФ , доктор ме
дицины, профессор Ольга Александров
на Синявская. Она никогда не гнуша
лась консультациями коллег, которые по 
статусу имели рейтинг ниже; она учи
лась у своих аспирантов, практикующих 
врачей, сотрудников академии и, конеч
но, у книг.

Если встречался редкий или необычный 
клинический случай, уважаемый профес
сор поднимала литературу и расширяла 
свой кругозор. Да простит меня Ольга Алек
сандровна за вольность, но студенты за 
глаза называли ее уважительно «шкаф со 
знаниями», А что, ведь здорово иметь та
кой имидж у самых любопытствующих и 
жаждущих знаний студентов!

Поэтому ВТОРОЕ ПОЖЕЛАНИЕ: ни
когда не избегайте консультирования с 
более опытными специалистами. Есть 
масса болезненных состояний, о кото
рых вы можете не знать: либо они не 
вошли о учебную программу, либо это 
пациейты из другой экологической си
туации, либо из другой климатической 
зоны. Промедление с созывом консили
ума разных специалистов нередко смер
ти подобно.

Так, Некоторое время назад в г. Ека
теринбурге, городе с высоким уровнем 
медицины, погиб человек от... малярии.

ТРЕТЬЕ ПОЖЕЛАНИЕ: никогда не пы
тайтесь, сделав ошибку, скрыть ее. Со
крытие ошибки, страх ошибки — это 
уже уголовно наказуемое деяние. Но 
не это главное, главное — может обор
ваться чья-то единственная жизнь или 
эта жизнь превращается в вегетативное 
существование.

Не могу не привести страшного клини
ческого случая, который видел в Москве.

А ситуация развивалась так. У 12- 
летней девочки, жительницы г. Сочи, на 
месте прививки БЦЖ развился келоид 
— округлый, с копеечную монету, ру
бец желтого цвета, выступающий над 
окружающей кожей. Некрасиво, косме
тический дефект у южанки.' Судьба 
свела девочку с двумя .супружескими 
парами, молодыми врачами из г. Моск
вы, которые снимали квартиру на вре

мя отпуска у матери пациентки. Мо
лодые хирурги, не зная, что пост- 
прививочныи келоид нельзя опери
ровать, в виде особой благодарнос
ти хозяйке квартиры келоид удали
ли!

Через три месяца вместо копееч
ного образования был келоид, цир- 
кулярно окружающий плечо и имев
ший ширину более 10 см. Разъярен
ная мать нашла горе-врачей в Мос
кве, и они, испугавшись содеянного, 
тайно, ни с кем не посоветовавшись, 
повторили операцию (что, как и в 
первый раз, было категорически про
тивопоказано).

Финал печален, через год из под
вижной и шустрой девочки сформи
ровался тяжелейший неизлечимый 
инвалид. А сколько подобных случа
ев видели мы, давно работающие с 
больными. Но время нельзя повер
нуть вспять: что произошло, то про
изошло, и чья-то судьба зависла 
между жизнью и смертью, а кто-то 
стал инвалидом.

Дорогие коллеги! Врачебные ошиб
ки были, есть и будут, но наша святая 
обязанность допускать их как можно 
реже. И чтобы последствия ошибок 
были минимальными. Рецепт от оши
бок: постоянное пополнение знаний и 
своевременное консультирование с 
более опытными коллегами.

Врачебный диплом дает возмож
ность реализовать себя в исследо
вательской работе. Практически все 
ваши преподаватели в отдаленном и 
не очень отдаленном прошлом •(- 
выпускники нашей академии. Напри
мер, наш ректор, заслуженный дея
тель науки РФ , академик РАЕН
A. П. Ястребов, со студенческой 
скамьи пристрастившись к познанию 
нового, уже через 3 года после по
лучения врачебного диплома полу
чил диплом кандидата медицинских 
наук. Сегодня это маститый ученый, 
заслуженный деятель науки РФ , 
член ряда академий, создатель Ураль
ской школы патофизиологов, подго
товивший 12 докторов и более 30 
кандидатов меднаук.

По-иному сложилось у выпускни
ка В. В. Фомина, ныне заслуженно
го деятеля науки РФ , который вра
чебную карьеру начал участковым 
врачом в достаточно захолустной 
деревеньке, но тяга к знаниям, ис
следовательской работе привела Ви
талия Васильевича на кафедру дет
ских инфекционных болезней. Здесь 
он прошел путь от ассистента до 
профессора, заведующего кафедрой, 
декана, проректора. Параллельно —
B. В. Фомин блестящий врач. Он 
создатель Уральской школы детских 
инфекционистов и иммунологов. 
Прекрасен трудовой путь профессо
ра Р. А. Хальфина. После окончания 
педиатрического факультета добро
вольно три года проработал в Полу
ночном, это несколько дальше, чем 
Ивдель. Затем руководил огромным 
объединением «Психиатрия», руково
дил здравоохранением Свердловской 
области, г. Екатеринбурга, заведовал 
кафедрой. Сегодня этот талантливый 
и упорный человек возглавляет один 
из важнейших департаментов Минис
терства здравоохранения России.

Дорогие коллеги! Не всем нашим 
выпускникам, как Е. Ф . Лаховой, быть 
парламентариями в Государственной 
Думе, как В. И. Стародубову быть 
министром М3 РФ, как М. С. Скляру 
руководить министерством здравоох
ранения Свердловской области! Ну а 
почему бы и нет? Ведь они когда-то 
были такие же, как вы сегодня! И 
поэтому ПРЕДПОСЛЕДНЕЕ ПОЖЕЛА
НИЕ: стремитесь уйти от повседнев
ности и монотонности! Стремитесь 
вверх, ну если не к должностям, то 
к вершинам врачебного профессио
нализма. Ведь это так здорово, когда 
о тебе благодарные пациенты гово
рят: «Вот это голова, вот это руки, 
вот это Доктор!»

И заключительное ПОЖЕЛАНИЕ: 
будьте здоровы! Общение со многи
ми больными, особенно инфекцион
ными, а таких пациентов большин
ство, чревато последствиями, и ни
когда не забывайте правил личной 
безопасности.

Дорогие выпускники 2000-го! Я 
всех вас обнимаю и желаю вам 
счастья!

Выпускник 1961 года, член-
корреспондент РАЕН, доктор мед.
наук, проректор по лечебной ра

боте и постдипломному образова
нию, заведующий кафедрой тубер
кулеза, профессор Ю. П. ЧУГАЕВ.

По жпзнп — РЯДОМ
Евгений Иощенко, 
стоматологический факультет:

Чем запомнились 
мне годы учебы? Прежде 
всего я благодарен нашим 
замечательным преподава
телям. Они учили нас не 
только основам будущей 
профессии, но и стара
лись привить хорошие 
человеческие качества.

Много давало мне и 
общение с друзьями, с 
которыми я не только 
вместе занимался в СНО,

но и совершал вылазки на 
природу.

Но самое главное, что 
и по жизни, и в профес
сии мы пойдем рядом с 
моей женой Татьяной. Мы 
учились на одном курсе, 
но в разных группах. Два 
года назад познакомились, 
а на пятом курсе сыграли 
свадьбу. Получив дипло
мы, будем проходить ор
динатуру в прекрасной

академической клинике 
детской стоматологии. 
Она хорошо оборудована. 
Здесь мы этой зимой про
ходили практику. А вооб
ще я уже с 3-го курса 
работаю на детском при
еме.

НА С Н И М КЕ: Евгений 
и Татьяна , которых, 

в отличие о т  пушкин-1 
ских героев, судьба не' 

разлучила, а напротив 
— соединила узами 

семьи.

МОИМИ ПАЦИЕНТАМИ БУДУТ ДЕТИ
Ульяна Шур, 

педиатрический
— Пять лет я училась 

на общемедицинском фа
культете, а потом по сво
ему выбору (а не по недо
статку баллов) перешла на 
педиатрический. Просто я, 
наконец, осознала, что 
хочу быть педиатром. Об
щаться с детьми, помогать 
им, лечить их — вот моя 
цель.

факультет:
Запомнилась мне и 

нынешняя, 55-я, сессия 
НОМУСа. Вместе с подру
гой по группе Татьяной 
Небогиной мы подготови
ли доклад по проблемам 
эндокринологии, с кото
рым выступили на секции. 
Нашей работе было при
суждено второе место.

Было очень приятно,

так как исследование, ко
торое мы провели, было 
обширным. Достаточно 
сказать, что группу, обсле
дованную нами, составля
ли 160 девочек.

Хотелось бы, чтобы все, 
кто учился в нашей очень 
дружной группе, и даль
ше продолжали поддержи
вать товарищеские отно
шения.

Спасибо, академия, спа
сибо, факультет!

Электив — это обязательно...
Эффективность элективных курсов — та

кая тема обсуждалась на июньском совеща
нии при ректоре.

Такие курсы ведутся на всех факультетах 
и охватывают довольно широкую проблема
тику. На лечебном факультете, например, 
разработаны и ведутся элективы по следую
щей тематике: «Современные методы диаг
ностики и лечения в кардиологии и гастро
энтерологии»; «Методы функциональной ди
агностики в пульмонологии, гастроэнтероло
гии, кардиологии, нефрологии»; «Основы 
клинической и параклинической диагностики 
онкологических заболеваний» и т. д.

На педиатрическом факультете сотрудни
ки кафедр ведут курсы по аллергологии, 
эконефрологии, эндокринологии, клиничес
кой иммунологии, основам реанимации и 
интенсивной терапии в детской хирургии и 
другие.

Направленность таких занятий на стома
тологическом факультете —актуальные вопро
сы в сфере основной специальности, кото
рую осваивают студенты. Это — новые тех
нологии, современные материалы и т. д.

В отчете по медико-профилактическому

факультету была отмечена большая популяр
ность курса клинической диетологии, кото
рый вели сотрудники кафедры гигиены и 
постдипломной подготовки врачей.

Общей проблемой пока является прове
дение элективов для студентов младших 
курсов. Здесь такие занятия посещают толь
ко те, кто не занимается на военной кафед
ре. Как отметил проректор по учебной ра
боте профессор С. В. Цвиренко, в других 
вузах есть опыт выделения специальных дней 
для занятий на элективных курсах и «окон» 
в расписании. Он же подчеркнул, что веде
ние таких курсов станет предметом контро
ля во время очередной аттестации вуза. 
Элективы — это обязательная и существен
ная часть учебной работы.

Интересный замысел есть на стоматоло
гическом факультете. Здесь планируется в 
новом учебном году проводить элективные 
занятия для первокурсников по гуманитар
ным дисциплинам — риторике, логике (ка
федры философии и истории). Намечено 
также вообще вдвое увеличить на этом 
факультете количество часов, отведенных для 
элективных курсов.

Лето, практика
С отчетом об организации летней произ

водственной практики студентов выступил на 
ректорском совещании доцент А. Н. Дмит
риев.

Руководство практикой осуществляют 73 
преподавателя. Практическими навыками 
студенты будут овладевать в семи клини
ческих больницах и стольких же поликли
никах. Кроме того, задействовано три дет
ских больницы и 10 поликлиник, город
ская станция скорой медицинской помощи 
и пять центров санэпиднадзора. Со всеми 
базовыми учреждениями заключены дого
воры.

Некоторые студенты, которые своевремен
но предоставили гарантийные письма, полу
чили возможность проходить практику в

лечебно-профилактических учреждениях по 
месту жительства.

В помощь студентам 4 и 5 курсов лечеб
ного факультета издано два учебно-методи- 
ческих пособия по производственной прак
тике. Эти пособия особенно пригодятся во 
время самостоятельной работы в ЦГБ и ЦРБ 
области. Заканчивается подготовка учебного 
руководства для пятикурсников педиатричес
кого факультета.

В очередной раз предметом обсуждения 
на совещании стало отсутствие санитарных 
книжек у студентов. Для получения допуска 
в детские лечебные учреждения и для рабо
ты на «скорой помощи» студентам прихо
дится проходить требуемое обследование за 
собственный счет.



о Мы желаен счастья вам!

Досрочная защита , 
публикации , патенты
YИтоги аттестации аспирантов | 
V . выпуска 2000 года J

Приказом ректора медакадемии, заслуженного деятеля 
науки РФ  А. П. Ястребова была создана комиссия по пред
варительной аттестации аспирантов. Возглавил работу ко
миссии проректор по научной работе, профессор В. И. 
Шилко. Комиссия заслушала отчеты аспирантов. Вопрос об 
аттестации аспирантов выпуска 2000 года был рассмотрен в 
мае на заседании ученого совета.

Всего в этом году завершают аспирантуру 36 человек (7 
— в очной и 29 в заочной форме обучения). Отрадно, что

Л   10 аспирантов защитились досрочно и уже получили под-
Ш^тверждение ВАКа. Это — Е. М. Медведева (научный руко- 
^^водитель — проф. Б. Г. Юшков); Е. А. Ларина (научный 

руководитель — проф. Т. Н. Постникова); Е. М. Хурс (на
учный руководитель — проф. П. А. Сарапульцев); В. Г. 
Мельников и Т. Л. Савинова (научный руководитель — проф.
В. В. Фомин); Т. В. Бородулина и Н. А. Тютикова (научный 
руководитель — проф. Н. Е. Санникова); Н. В. Грачева 
(научный руководитель — проф. Г. И. Ронь), В. Н. Моги
лева (научный руководитель — проф. А. П. Боярский); 
Н. П. Насонова (научный руководитель — проф. В. М. Егоров).

Кроме того, свои работы представили в диссертацион
ный совет еще четверо аспирантов: Е. А. Храмушина и 
И. X. Байрамова (научный руководитель — доц. В. Н. Ко
новалов); Е. В. Лебедева (научный руководитель — проф. 
Б. Г. Юшков); Д. М. Чухлебо (научный руководитель — 
проф. В. М. Борзунов).

Надо отметить, что в целом подбор аспирантов нынеш
него выпуска — сильный. Отсюда — и значительное число 
защитившихся досрочно. Кроме того, новизна ряда иссле
дований подтверждена патентами. Так, аспирант С. Р. Ряв- 
кин имеет два патента, А. А. Серебряков — один. В стадии 
патентования находятся три оригинальные методики, кото
рые внедрила аспирант Н. А. Новикова (научный руководи
тель — проф. С. Е. Жолудев).

А. И. Щинов (научный руководитель — проф. В. М.

• Борзунов) создал рецептуру нового продукта — пробиотика 
(на основе молочнокислых бацилл). Документы на офор
мление патента на изобретение направлены во ВНИИП.

У многих аспирантов значительное число публикаций. 
Например, Л. В. Рожкова (научный руководитель — проф.
А. М. Чередниченко) участвовала в подготовке книги для 
родителей «Бронхиальная астма у детей*.

Необходимо активизировать работу, чтобы завершить 
диссертации к концу года А. В. Боровику, А. А. Чарушни- 
ковой.

В. Е. БЕЛОНОГОВА, 
зав. отделом аспирантуры УГМА. 

НА СНИМКЕ: Т. В. БОРОДУЛИНА, Н. А. ТЮТИКОВА и 
их научный руководитель — зав. кафедрой пропедев
тики детских болезней профессор Н. Е. САННИКОВА.

ГОВОРЯТ ВЫПУСКНИКИ-2000

в с п о м и н а я  с т р о й о т р я д
пина Тимофеева. • •Екатерина Тимофеева, 

медико-профилактический 
факультет:

— Одно из самых ярких и памятных событий моей 
студенческой жизни — участие в стройотряде. Наша 
«Оригана» — это женский стройотряд.

Помню, как мы пытались в летние каникулы с 
девочками освоить строительные профессии: выполня
ли отделочные работы в здании детского сада, кото
рый фирма приспосабливала иод офис. Неделю рабо
тали, потом 
неделю пере
делы вали .. .
Но с задани
ем справи
лись.

Потом мы 
переориенти
ровались на 
работу по 
своей основ
ной специ
альности — 
м е д и ц и н е .
Девочки все 
вместе про
ходили лет
нюю произ
водственную 
практику в 
А с б е с т е .
Жили и рабо
тали в боль
нице по 
с тр о й о тр я 
д о в с к и м  
принципам: 
дружбы, взаи

мопомощи и... трезвости.
А еще стройотряд — это песни, веселые вечера 

содружества с отрядами из других вузов, например, 
У ПИ.

Грустно прощаться с медакадемией, с любимой 
«Ориганой*... Но стройотряд живет, в него пришло 
новое пополнение с первых курсов. И вновь девчата 
собираются вместе работать на летней производствен
ной практике. На этот раз они выбрали госпиталь 
ветеранов войн. Дело благое, верное...

В о з р а с т  
не помеха

Несколько лет назад в 
УГМ А  впервые в России 
была организовала под
готовка врачей-стома- 
тологов из числа специ
алистов с зубоврачеб
ным образованием.

Обучение проходит в 
очно-заочной форме. Это 
очень удобно для обуча
ющихся, так как они 
проходят курс в вузе, не 
оставляя работу.

Число специалистов, 
имеющих зубоврачебное 
образование, велико. 
Как правило, это очень 
квалифицированные, с 
большим практическим 
опытом кадры, но пото
лок их профессиональ
ной деятельности огра
ничивается уровнем об
разования. Медакаде- 
мия идет им навстречу.

Недавно ученый совет 
медакадемии принял ре
шение, которое позво
лит еще большему числу 
специалистов стать вра
чам  и -стом атологам  и. 
Дело в том, что ранее 
возраст поступающих 
ограничивался 45 года
ми. Теперь это ограниче
ние снято.

Выпускник стомата, от личник К. В ялков.

В РАСПИСАНИИ -  НОВАЯ ДИСЦИПЛИНА

П росты е и с т и н ы -  
слоэкная Жизнь

Биомедицинская этика введена в качестве обязательной учебной дис
циплины в Государственный стандарт высшего медицинского образова
ния. В новом учебном году э т о т  предмет появится в расписании занятий .

Какой круг проблем охватывает новая дисциплина? В чем она при
звана помочь врачу? На эти  темы размышляют заведующий кафедрой 
философии профессор Анатолий Афанасьевич БАТАЛОВ и доцент этой  
кафедры Вячеслав Алексеевич К И С ЕЛ Е В . Беседа состоялась в редак
ции «Уральского м е д и к а Н и ж е  предлагается ее запись.

A. Б.: Сегодняшняя ситуация в об
ществе вносит все новые сложности, 
проблемы во взаимоотношения врача 
и пациента. Прежде всего сюда резко 
вклинивается экономический интерес. 
Например, есть государственная меди
цина и есть частная практика.

Или взять такую нередкую сегодня 
ситуацию: врач начинает работать на 
фармацевтическую фирму (жизнь за
ставляет) и рекомендует больным те 
или иные препараты совсем не беско
рыстно...

B. К.: Есть еще одна грань пробле
мы — у нас постепенно, трудно, но 
все-таки формируется гражданское об
щество. А значит, все полнее начина
ют проявляться права личности. Вот, 
например, острый конфликт, о кото
ром рассказала «Комсомольская прав
да».

Суть, вкратце, такова. Роженица по 
религиозным соображениям приняла 
такое решение и предупредила врачей: 
она категорически возражает, чтобы 
ей переливали кровь. Для медиков, од
нако, альтернативы не было: вопрос 
стоял о жизни и смерти пациентки — 
и кровь ей перелили... В результате спа
сенная женщина (кстати, медик по об
разованию) обратилась в суд, подала 
иск: «Какое они имели право?» Такая 
вот сложная коллизия, когда религиоз
ные воззрения вступили в противоре
чие с медицинской практикой.

И подобных ситуаций масса. Чем 
дальше, тем все больше врачу придет
ся сталкиваться с тем, что его боль
ные будут требовать уважения своих 
прав, свобод, потребуют считаться с 
собственными моральными ценностя
ми. Сама медицинская практика рожда
ет потребность в новом мышлении, 
идущем на смену традиционной деон
тологии.

А. Б.: Мы с Вячеславом Алексееви
чем привели только всего несколько 
примеров. Круг проблем, которые ис
следует и трактует медицинская и би
ологическая этика, охватывает значи
тельное число острых и злободневных 
вопросов. Это проблема справедливос
ти и равной доступности в здравоохра

нении, понятие врачебной тайны, эти
ка в трансплантологии, в проведении 
биомедицинских исследований и т. д.

В. К.: Взять такую отрасль, как тран
сплантология. С точки зрения целесо
образности, обычного здравого смыс
ла: ну почему, если человек мертв, а 
сердце у него здоровое, не взять этот 
орган для пересадки? Пусть сердце 
поработает в другом теле, вернет кого- 
то к жизни...

A. Б.: Конечно. Но только все до
лжно сообразовываться с требовани
ями закона и морали, этики. А с этим 
бывает не все в порядке... В Англии, 
например, разразился космических 
масштабов скандал. Родители умер-, 
шего в больнице ребенка неожидан
но узнали, что у их дитя изъяли внут
ренние органы на предмет пересадки. 
И это оказался не единичный случай. 
Внутренние органы изымались тайно, 
без согласия родителей...

Так что вполне закономерно: изу
чение биомедицинской этики должно 
быть сопряжено с формированием 
правовой культуры, с прохождением 
курса права.

B. К.: Должен сказать, что назван
ные выше и другие биоэтические си
туации, с которыми нас сталкивает 
медицинская практика (отечественная 
и зарубежная), предстают в учебном 
процессе в форме практических уп
ражнений. Задача наша — научить 
будущего врача видеть в такой ситу
ации, в такой задаче биоэтическую 
проблему и пути ее решения. Речь 
идет о взаимосвязи знаний и жизни.

А. Б.: В заключение должен ска
зать, что Вячеслав Алексеевич Кисе
лев разработал свой, авторский курс 
биологической и медицинской этики и 
читал его в качестве элективного. 
Наработан, накоплен определенный 
опыт преподавания этой очень важ
ной дисциплины. Ведь биомедицинс
кая этика, как учебный предмет, при
звана формировать духовный потен
циал специалиста-медика XXI века.

Интервью взял 
Д. ИВАНОВ.
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Насыщенным был нынешний сезон для 
команды КВН медакадемии. Принес он и ра
дости и огорчения.

Ну, прежде всего в памяти сенсация нынеш
него года — победа наших ребят и девушек в 
региональном суперхите — «Шизгара-2000». Ре 
бята из медакадемии оказались там, как бы 
это нежнее произнести, всех шизгарее.

Если говорить о следующем выступлении на 
сцене Дворца молодежи, то его омрачили яв 
ные судейские ошибки, как говорят, футболь
ные фаны. Обогатились наши опытом, но не 
лаврами, и в Сочи.

И вот завершился учебный год, впереди — 
каникулы.

Редакция взяла небольшое интервью у родо
начальницы команды и просто ее начальницы, 
доцента Марины Павловны ХАРИТОНОВОЙ.

— Завершающим аккордом стала встреча фа
культетских команд КВН ,—сказала Марина Пав
ловна.— Ребята сами готовили команды, а по
том и выступили в их составе. Были, так ска
зать, играющими тренерами. А чтобы судейст
во было беспристрастным, участвовать в жюри 
пригласили «нейтралов»: студентов из УрГУ и 
СИНХа. Места распределились так: медпроф, 
педфак, лечфак, стоматфак.

Мы, кроме всего прочего, посмотрели во вре
мя этих встреч, какими талантами располагает 
наш вуз, на кого может опереться команда КВН.

А накануне Дня медицинского работника 
команда КВН медакадемии вместе с врачами 
города выступила перед участниками торжес
твенного заседания во Дворце молодежи. Зри 
тели приняли их очень хорошо. Блестяще!

НА СНИМКАХ: немного лирики;
фото на память.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Опера P. Вагнера. 8. 
Город в Центральной Италии. 9. Крупа из нераз
дробленных зерен гречихи. 10. Автор повести-сказ
ки «Старик Хоттабыч». 12. Венгерский народный 
танец. 15. Озерный или лиманный ил как лечеб
ное средство. 18. В старину: женщина, помогаю
щая при родах. 19. Балет А. Глазунова. 20. Рус
ский невропатолог, друг А. П. Чехова, именем 
которого названа улица в Москве. 23. Стрелковое 
оружие. 25. Картина В. Перова. 26. Спортивная 
игра. 29. ЧаЬть речи. 30. Русская народная песня. 
31. Плоская часть театральной декорации в боко
вой части сцены. 32. Землеройная машина. 33. 
Шестой чемпион мира по шахматам.

ПО ВЕРТИ КА ЛИ : 1. Носильное платье, одежда 
одного человека. 2. Рассказ И. Тургенева из «За
писок охотника». 3. Бухгалтер, сбежавший в су
масшедший дом, из романа «Золотой теленок». 4. 
Брус, проходящий по верхнему краю бортов шлюп
ки. 5. Руководитель факультета в вузе. 6. Гимнас
тическая или акробатическая групповая фигура. 11. 
Наука о ледниках. 13. Она — залог здоровья. 14. 
Человек, занимающийся бессмысленным заучива
нием. 16. Не оправданное реальной действитель
ностью благодушное, повышенно радостное на
строение. 17. Зодиакальное созвездие. 21. Фин
ский композитор, глава национальной музыкаль
ной школы. 22. «Дикая собака Динго», «Я шагаю 
по Москве», т/ф «По семейным обстоятельствам» 
(актриса). 24. Персонаж пьесы А. Чехова «Чайка». 
25. Участник корриды. 27. Вид атмосферных осад
ков. 28. Брат жены.

«За отсутствием 
состава 

преступления »
Новая экспозиция в музее 

истории УГМА
В музей истории УГМА поступили новые документы 

об академике Василии Васильевиче Парине, первом за
ведующем кафедрой нормальной физиологии СГМИ, ор
ганизаторе школы физиологов на Урале. Документы 
передал в музей младший сын В. В. Парина — Василий 
Васильевич Парин, академик, ученый секретарь Фар
макологического государственного комитета Министер
ства здравоохранения России.

Документы касаются самого драматического перио
да жизни Василия Васильевича Парина, связанного с 
навешенным ему ярлыком «врага народа». Семья Ла
риных совсем недавно смогла получить их из Цен
трального архива ФСБ.

Музей истории УГМА представил в новой экспозиции 
копии документов: паспорта В. В. Парина, удостовере
ния действительного члена Академии медицинских наук 
СССР В. В. Парина, докладной записки секретарю ЦК 
ВКП(6) А. А. Жданову от академика — секретаря АМН 
СССР В. В. Парина, справки Министерства внутренних 
дел СССР от 29 октября 1953 года об освобождении из 
мест лишения свободы со снятием судимости гражда
нина В. В. Парина, справки из Военной коллегии суда 
Союза ССР от 13 апреля 1955 года. Последняя гласит: 
«Постановление Особого совещания от 8 апреля 1948 
года в отношении В. В. Парина отменено и дело за 
отсутствием состава преступления в уголовном поряд
ке прекращено. В. В. Парин полностью реабилитиро
ван».

В экспозиции также представлена монография Виль
яма Дока «Баллистокардиография» (1958 год издания), 
которую перевел с английского на русский язык и ре
дактировал действительный член АМН СССР В. В. Па
рин; предисловие к монографии принадлежит ее пере- 
водчику и редактору. Л г

В дар музею В. В. Парин передал также книгу «Сис-^Р 
темный анализ комплексов «космонавт — техника» с 
автографом автора.

Заведующий музеем истории УГМА 
доцент Н. М. СКОРОМЕЦ,

Н. Г. СЕМЕНОВА.

СПРАВКА

ПАРИН 
ВАСИЛИЙ ВАСИЛЬЕВИЧ

(1903-1971 гг.)
Директор института с сентября 1940 г. по март 
1941 г., доктор медицинских наук, профессор, 

академик АМН СССР с 1944 г., заведующий кафедрой 
нормальной физиологии

Выпускник медицинского факультета Пермского универ
ситета 1925 года. До 1928 года аспирант кафедры физио
логии Казанского университета, с 1928 по 1932 год ассис
тент, затем доцент и заведующий кафедрой физиологии 
Пермского университета. В 1933 году (январь) переехал в 
Свердловск на заведование кафедрой нормальной физио-^^, 
логии. В 1933— 1934 гг. был деканом, в 1934— 1940 годахНр 
— заместителем директора по науке. С сентября 1940-го по 
март 1941 года — директор института. Одновременно В. В. 
Лариным проводились интенсивные научные исследования 
по рефлекторной регуляции легочного кровообращения, 
которые были положены в основу его докторской диссер
тации (1941 г.) и ряда монографических работ. Им были 
усовершенствованы методы определения минутного объема 
сердца, изучены некоторые вопросы физиологии миокарда 
и патологии застойной недостаточности кровообращения.

Как заместитель директора института по науке, а затем 
директора вуза, он много внимания уделял научной дея
тельности ученых. С 1934 по 1940 год в институте было 
выполнено 2 0 0  научных работ, издано 3 монографии и 11 
сборников научных трудов, редактором которых был В. В. 
Парин. Первый научный студенческий кружок начал рабо
тать на кафедре нормальной физиологии (1933 г.), а к 
1940 году их функционировало уже 9.

Глубокое уважение к чужому мнению и труду, принци
пиальность и доброта снискали большое уважение к В. В. 
Парину со стороны профессорско-преподавательского соста
ва и студентов.

В марте 1941 года профессор В. В. Парин был переве
ден в Москву, возглавил 1-й Московский медицинский 
институт и кафедру нормальной физиологии. В 1942— 1945 
годах был заместителем министра НКЗ СССР.

Один из учредителей АМН СССР и первый академик — 
секретарь (1944— 1947 гг,). В дальнейшем руководил фи
зиологическим отделом Института терапии АМН СССР (1954 
г.), был директором Института нормальной и патологичес
кой физиологии АМН СССР (1960 г.), директором Инсти
тута медико-биологических проблем М3 СССР (1965 г.) и 
до конца жизни возглавлял лабораторию проблем управле
ния функциями в организме человека и животных. Большое 
признание получили его работы по биологической и меди
цинской кибернетике, внедрению в физиологию вычисли
тельной техники, по космической биологии и медицине. Он 
организатор и участник медико-биологических исследова
ний в космосе. Создатель школы физиологов.

Имеет правительственные награды.
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